

ÖVP-Gemeinderatsklub
Rathausplatz 1
9500 Villach

32/2021
**Die neue
Volkspartei
Villach**

Gemeinderatsklub

An den
Gemeinderat der Stadt Villach
pA Rathaus
9500 Villach

2.7. - 17⁰⁸ H
Villach, am 30.06.2021

ANTRAG

gemäß § 41 des Villacher Stadtrechts

an den **GEMEINDERAT** der Stadt Villach.

Betrifft: Straßenbenennung nach Bundesminister Dr. Ludwig Weiß

Ludwig Weiß wurde 1902 in Klagenfurt geboren. Nach seinem Studium an der Techn. Hochschule Wien (Dipl.Ing., Dr.) trat er in den Dienst der Kärntner Landesregierung ein, um dann zu den Österreichischen Bundesbahnen zu wechseln. Dort bekleidete Dr. Weiß verschiedenen Positionen bis er 1946 zum Vizepräsidenten der Bundesbahndirektion Villach bestellt wurde. In dieser Eigenschaft leitete er unter anderen den Wiederaufbau des durch den Krieg vollkommen zerstörten Villacher Bahnhof. 1952 wurde er zum Präsidenten der Bundesbahndirektion Villach bestellt.

Dr. Ludwig Weiß begann nach dem Krieg auch sein politisches Engagement innerhalb der ÖVP und war 1956 bis 1966 Abgeordneter im Nationalrat. 1966 wurde er Verkehrsminister bis 1970 in der Regierung Klaus II. In dieser Funktion prägte er die Stadt Villach als Verkehrsknotenpunkt im Süden (Eisenbahnerstadt).

Hohes soziales Engagement zeigt Weiß als tiefgläubiger Mensch innerhalb der katholischen Kirche. So war er Vermittler innerhalb der katholische Verbände, fungierte ehrenamtlich als Präsident der katholischen Aktion und war u.a. Ehrenphilister der MKV Verbindung Tauriskia zu Villach.

Dr. Ludwig Weiß verstarb 1994 und wurde auf dem Friedhof Klagenfurt-Annabichl beigesetzt.

ANTRAG:

Der Gemeinderat möge daher beraten und beschließen:

Die zuständigen Gremien der Stadt Villach mögen vorberaten und der Gemeinderat möge beschließen, eine Straße bzw. Platz zu Ehren von Bundesminister Dr. Ludwig Weiß zu benennen.